

Autoridades sobrevolaron ruta de canal preincaico

■ Guiados por arqueóloga francesa

Por: Jaime Godos Curay
Chulucanas (CORREO).-

A bordo de un helicóptero del Ejército Peruano, un grupo de autoridades regionales sobrevoló ayer el canal pre incaico del Alto Piura, para apreciar la situación en que se encuentra a fin de proyectar en el futuro una posible utilización para el riego de 20 mil hectáreas de cultivos.

La nave procedente de Huarmaca, ingresó por la quebrada de Hualcas, siguiendo el curso del acueducto hasta la zona de Chulucanas, siguiendo la orientación de la arqueóloga francesa Ana Marie Hocquengem, quien ha recorrido toda la ruta de esa antigua irrigación. En Huarmaca el alcalde, Manuel Saona Ramírez, dijo que ese canal tiene dos bocatomas selladas que según los viejos pobladores trasladaba agua hasta la parte baja, pero que estaban preocupados porque ingenieros del Proyecto Olmos, están estudiando embalses para alimentar la irrigación de Lambayeque.

Juan Antonio Lira, Presidente de FOPTUR, quien vino para apreciar el estado de esa obra agrícola de los antepasados, señaló que se hará un estudio de la situación y de los lugares arqueológicos de Pongo, El Ala y de Chanchape.

Eulogio Palacios Márquez, alcalde de Chulucanas, manifestó que existe gran entusiasmo en los agricultores del Alto Piura, por-



Foto: Jaime Godos

que esa irrigación se rehabilite y ponga en funcionamiento como parte suplementaria del proyecto del Alto Piura.

También apreciaron el cauce del canal, el presidente regional general (r) Enrique Siles Gariboto, el Jefe de la PRM general César Ramal Pesantes, el director regional de Educación, Guillermo Burneo y el jefe de la I Región PNP Fernando Vargas.

La arqueóloga Ane Marie Hocquengem, detalló que existe una garganta, donde se tomaba el agua seis meses del año, los que aseguraban una buena cosecha de alimentos y que de recuperarse habrá beneficio para el sector agrí-



Foto: Jaime Godos

cola, el descubrimiento de nuevas zonas arqueológicas y el poblamiento de lugares hoy desiertos.

Agregó, que hay condiciones para establecer un

Museo de Sitio, donde se reúnan colecciones de ceramios y piezas arqueológicas de las antiguas culturas del Alto Piura.